



井上議員と西成(左上)、港(右上)、松浦秘書と住吉(中央)、西成(下)役員



井上英孝議員 西成・港 本人に要請



十一月二十七日、西成・港支部合同で井上英孝衆議院議員に国保組合予算確保に向けての要請を行なった。

十一月二十四日、西成・住吉支部合同で佐藤茂樹衆議院議員に国保組合予算確保に向けての要請を行なった。

はしっかり伝えます」と話された。

佐藤議員秘書と対話弾む 西成・住吉

動き出す 組合活動



JR天王寺駅前、市民に向け宣伝行動



清掃行動に取りくむ青年部員

賃上げへの理解求め 天王寺駅で早朝街頭宣伝 賃対部

十一月十七日(水)、午前九時から本部賃金対策部がJR天王寺駅前、マスク・除菌ティッシュ

を千枚配布しました。昨年とは新型コロナウイルスの影響もあり、宣伝行動を中止しましたが、今年には対策を徹底した上で、一般の方々へ職人の現場実態と処遇改善賃

金引き上げへの理解を求めて行なっています。通勤時間帯ということもあり、通行人も多く、た

た方からは「頑張っているから温かい声をかけていただきます。今後も賃金引き上げ

心ない人たちのマナーの悪さに憤りを感じながらも、美しくなった公園でスポーツに興じる市民の姿に快い気持ちで行動を終えました。

の悪さに憤りを感じながらも、美しくなった公園でスポーツに興じる市民の姿に快い気持ちで行動を終えました。

の悪さに憤りを感じながらも、美しくなった公園でスポーツに興じる市民の姿に快い気持ちで行動を終えました。

の悪さに憤りを感じながらも、美しくなった公園でスポーツに興じる市民の姿に快い気持ちで行動を終えました。

建設労働

〒556-0015 大阪市浪速区敷津西 2-7-17 大阪建設労働組合 発行責任 執行委員長 谷内 邦久 編集 集教 宣部 一部20円 干別

大建労本部 TEL 06-6632-2875 FAX 06-6643-5307 求職 06-6647-2587 daikenro@hera.eonet.ne.jp 大建国保本部 TEL 06-6631-7112

年末年始の業務のお知らせ

大阪建設労働組合本部は12月28日(火)が御用納めとなり、新年は2022年1月5日(水)が初出、6日(木)からの平常業務となります。所属支部の営業日につきましては直接おたずねください。

QRコードで友だち登録 大建労LINE開設



大建労LINE

大阪建設労働組合では「LINE」の公式アカウントを取得しました。

LINEのメッセージ機能を通じてみなさんに行事のご案内など組合にかかわるあらゆる情報提供を行なっていきます。

LINEを利用されている方は、使っているスマートフォンでQRコード(上)を読み取ればLINEの友だち追加画面に推移しますのでぜひお友だち登録をお願いします。

統一行動で清掃奉仕 本部そばの公園キレイに 関西青協

十二月五日(日)全連 タート。

総連関西青協の統一行動として二府四県の組合青年部がそろって清掃奉仕行動に取り組みました。

年初めに青年部「旗びらき」を兼ね、今年度も感染症対策のため、飲食はしませんのでご注意ください。

旗びらきは 1月14日に 青年部 旗びらきは 1月14日に 青年部

旗びらきは 1月14日に 青年部 旗びらきは 1月14日に 青年部

私のお父さんは大阪の電工です。けんせつ国は、はのちとけんこうを守る大切をいひます。私たちのけんせつ国は、はのちとけんこうを守る大切をいひます。

国保八ガキ要請 ご協力に感謝

【社会保障対策部発】九月二十八日まで取り組んだ二〇二二(令和四)年度国保組合予算の現行水準確保に向けたハガキ要請行動結果報告

2022(令和4)年度国保組合予算の現行水準確保に向けたハガキ要請行動結果報告

| 支部 | 11月末組織数 | 集約枚数 |
|-------|---------|-------|
| 西成 | 232 | 68 |
| 東住吉平野 | 590 | 252 |
| 住吉 | 335 | 145 |
| 都島 | 252 | 152 |
| 守口 | 514 | 304 |
| 生野 | 238 | 163 |
| 福島 | 142 | 48 |
| 城東鶴見 | 392 | 272 |
| 東成 | 117 | 88 |
| 港 | 230 | 64 |
| 東淀川 | 355 | 176 |
| 堺 | 3,559 | 576 |
| 池田 | 141 | 40 |
| 西淀川 | 122 | 10 |
| 松原塚 | 260 | 104 |
| 貝田 | 277 | 250 |
| 岸和田 | 732 | 426 |
| 泉野 | 347 | 226 |
| 吹田 | 383 | 188 |
| 羽曳野 | 151 | 98 |
| 豊中 | 329 | 32 |
| 門真 | 816 | 208 |
| 寝屋川 | 935 | 400 |
| 大東 | 586 | 272 |
| 茨木 | 314 | 32 |
| 富田 | 218 | 50 |
| 合計 | 12,567 | 4,644 |

「自殺対策白書」によると二〇二〇年の自殺者が十一年ぶりに増加。前年より九百二十二人増の二万八千八百八十八人、女性の増加が顕著で、九百三十五人(一五%)増の七千二百六十八人。特に働く女性の自殺者数は千六百九十八人で、一九九一年までの五年間の平均と比べ三割近く増加。二一年に入っても増加傾向が続く。警察庁によると一〇九月の自殺者総数は一万五千九百八十四人(暫定値)で、二〇二〇年同期より七百二十一人も増え、コロナ禍が経済弱者を追い込む状況が見取れ、二〇二一年に新型コロナウイルスの対策事業で全世帯や介護施設などに配るために調達した布マスク「アベノマスク」約二億八千七百万枚のうち、二一年三月末時点で八千二百七十七万枚(約百十五億円相当)が倉庫に保管されていることが会計検査院の調査で明らか。その保管費用が二〇二〇年八月、二一年三月で約六億円と保管に月七千五百万円、このお金を生活困窮者に支給すれば少しでも自殺者も減るのでは。厚労省は有効な活用方法を検討すると表明しますが、同省もコロナ対策として不織布マスクを推奨しています。「アベノマスク」にまだ多額の税金が投入されているようなら、コロナ対策も「モリ・カケ」(桜)とともに、アベ政治の負の遺産か。

VOICE

「自殺対策白書」によると二〇二〇年の自殺者が十一年ぶりに増加。前年より九百二十二人増の二万八千八百八十八人、女性の増加が顕著で、九百三十五人(一五%)増の七千二百六十八人。特に働く女性の自殺者数は千六百九十八人で、一九九一年までの五年間の平均と比べ三割近く増加。二一年に入っても増加傾向が続く。警察庁によると一〇九月の自殺者総数は一万五千九百八十四人(暫定値)で、二〇二〇年同期より七百二十一人も増え、コロナ禍が経済弱者を追い込む状況が見取れ、二〇二一年に新型コロナウイルスの対策事業で全世帯や介護施設などに配るために調達した布マスク「アベノマスク」約二億八千七百万枚のうち、二一年三月末時点で八千二百七十七万枚(約百十五億円相当)が倉庫に保管されていることが会計検査院の調査で明らか。その保管費用が二〇二〇年八月、二一年三月で約六億円と保管に月七千五百万円、このお金を生活困窮者に支給すれば少しでも自殺者も減るのでは。厚労省は有効な活用方法を検討すると表明しますが、同省もコロナ対策として不織布マスクを推奨しています。「アベノマスク」にまだ多額の税金が投入されているようなら、コロナ対策も「モリ・カケ」(桜)とともに、アベ政治の負の遺産か。



全建総連西税対部長の講演が

申告目前に迫り 税めぐり情勢学ぶ

＜税金交流集会＞

十二月六日(月)全建連関西西地方協議会はエール・おおさかで「税金交流集会」を開催、二十七人が参加しました。まず全建総連・西税対部長の「税に関する情勢と全建総連の取り組み」の講演が、全国大会で議論された税にまつわる課題やインボイス、電子帳簿保存法についてなど情勢について学習しました。続いて各県連組合から活動報告が行われ、税金申告シーズン前にそれぞれの取り組みを共有しました。

十一月二十八日(日)通信員のつどいを開催。参加者二十二人が平野区の重要文化財奥田邸を訪ね取材実習を行いました。

江戸時代へ 時間旅行

【堺・後藤藤樹・大工】平野区JR加美駅から徒歩数分、国道二十五号線沿いの古い油屋を改修した「がんご寿司」向かいに「奥田邸が存在する。」と正面の茅葺の大屋根が目飛び込む。江戸初期に建造された伝統的農家構造で、府下に残る四間間取りの



奥田邸を取材する参加者

平野の重文 奥田邸取材

＜通信員のつどい＞

【堺支店機関紙部長・松本千恵子】十二月五日(日)堺支店文章教室をサンスクエア堺で開催。参加者は無言で記事書きを始めました。

講演聴き記事書きトライ 堺支部でも文章教室



記事書きに取りくむ仲間

【堺支店機関紙部長・松本千恵子】十二月五日(日)堺支店文章教室をサンスクエア堺で開催。参加者は無言で記事書きを始めました。

建退共制度が改定に

掛金日額と運用利回りが

二〇二一年十月一日から(証紙)についても、現行の建設業退職金共済制度(建退共)の運用利回りが十円へ十円引き上げられ、現行の三%から一・三%になりました。この数年來制度見直し

の検討が続けられてきたことに対し、全建総連は制度内容の大幅な後退は認められないと主張してきましたが、長く続く超低金利や建退共全体の運営状況を受けこの変更に至ったものです。運用利回りについては、き上げに伴う退職金額への影響などについても

の検討が続けられてきたことに対し、全建総連は制度内容の大幅な後退は認められないと主張してきましたが、長く続く超低金利や建退共全体の運営状況を受けこの変更に至ったものです。運用利回りについては、き上げに伴う退職金額への影響などについても

の検討が続けられてきたことに対し、全建総連は制度内容の大幅な後退は認められないと主張してきましたが、長く続く超低金利や建退共全体の運営状況を受けこの変更に至ったものです。運用利回りについては、き上げに伴う退職金額への影響などについても

皆に教えよう 組合メリット

月4百円の助け合い 組合共済で各種給付金が

滞納を注意

- ・火災見舞い：3万円
- ・風水害見舞い：5千円
- ・たばこ3万円
- ・組合行事での組合事故見舞い給付
- ・死亡給付(本人)：3万円
- ・配偶者、家族死亡給付
- ・老齢給付、脱退給付など
- ・※給付には、事由発生1年以内の申請が必要
- ・退会・老齢給付除く、滞りなく給付の完納など条件があります。組合費滞納にご注意を。



持続化給付金の申請サポート会も開催しました

全労済・労金や お店とも提携

- ・こくみん共済COOP(全労済)の共済制度
- ・火災共済、交通共済、マイカー共済など。
- ・ろうきん提携ローン
- ・住宅ローンやカーライフローン、教育ローンや不意の出費に対応する「マイプラン」ほか、施主向けの住宅ローンも。

青年・シルバー 女性交流の場も

家族で参加できる体育祭や釣り大会、若者

税金対策や不払い相談 仕事暮らしフォロー

組合事業

- 大建国保 し、調査にも対応します。
- 労災保険 現場でケガをした時に備えて就労形態に合わせた加入を。
- 税金対策 申告相談会や記帳講習会、一括申告で税金対策もバッチリ。税務署からの呼び出し、解決に

- 賠償責任総合補償制度 工事の遂行中、または工事をした箇所が原因となり、他人の物を壊してしまったり、他人の物を壊してしまったりした場合、法律上の賠償責任を負って支払うべき賠償金や裁判になったときの弁護士報酬などの支払いに備える保険。
- 資格取得・建設業許可 作業主任者講習会、二級建築士受験講座などの講習会開催、技能検定など講習会案内や資格取得を支援。
- 耐震診断員の登録と耐震診断の紹介、仕事に関する制度の周知・学習会の開催など。
- 資格取得の報奨金も。
- 求人情報アレホナービスを行っています。

未加入者に 伝えて下さい

大阪建設労働組合(だいきんろう)は建設現場で働くみなさんのための組合です。全国で62万人以上、大阪で1万2千人の仲間が加入している、建設労働者のうち暮らして守る、一人でも入れる労働組合です。組合員を増やし、地域や自治体への影響力を強めることにより、仕事や暮らしをよくする制度、政策などを実現することが出来ます。春秋には仲間を増やす組織拡大月間に取り組んでいます。あなたの身近な建設現場で働く組合未加入の方々に、ぜひ「だいきんろう」の存在を伝えてあげてください。ご協力をお願いします。